



## Palabras de oro

Se ha dicho que el proletario es generalmente imprevisor, como el niño y el salvaje; he ahí un reproche que no puede dirigirse al burgués. Pero el burgués tiene algo que conservar, ha de economizar sus ganancias; mientras que el obrero sólo cuenta con un salario insuficiente para poder vivir con su familia una vida conveniente. ¿No es, pues, hipocresía ó inconsciente ironía predicar el ahorro al que carece de todo?

\* \* \*

El espíritu de rebeldía, justamente glorificado por el anarquista Bakounine, uno de los pensadores más profundos del siglo XIX, ha sido el gran factor de todos los progresos á través de las edades. Sin él, los humanos, sufriendo resignadamente su medio, se cobijarían todavía en las cavernas, disputando penosamente su vida á las fieras; la rutina y la ignorancia habrían perpetuado su yugo y encadenado los pasos de nuestros antepasados. Pero surgieron unos Prometeos; los Colón, los Copérnico, los Harvey, los Galileos, los Fulton, ensancharon el horizonte humano, y, actualmente, los pensadores que no son ya soñadores místicos, proclaman la necesidad de crear, por la ciencia, una acumulación de bienestar suficiente para saturar de él la humanidad y hacer desaparecer, con la miseria, las llagas morales que la misma produce.

CARLOS MALATO